



Communiqué

Pour diffusion immédiate

le 6 décembre 2023

Selon le vérificateur général, la décision de réinstallation du Centre des sciences de l'Ontario était fondée sur des renseignements incomplets et s'est prise sans avoir mené la consultation nécessaire ou réalisé un plan clair pour le site existant

(TORONTO) Les deux centres des sciences de l'Ontario – le Centre des sciences de l'Ontario à Toronto et Science Nord à Sudbury – sont aux prises avec des problèmes de viabilité financière et une baisse de fréquentation. De plus, le gouvernement a pris des décisions concernant le déménagement du Centre des sciences de l'Ontario à la Place de l'Ontario en se basant sur des renseignements relatifs aux coûts préliminaires et incomplets et sur des commentaires insuffisants de la part des principaux intervenants, a déclaré aujourd'hui le vérificateur général par intérim, Nick Stavropoulos.

« Les centres scientifiques de la province sont tous deux confrontés à des défis, affirme M. Stavropoulos. Mais les décideurs ne disposaient pas de renseignements suffisants pour la planification de l'avenir du Centre des sciences de l'Ontario – cela est toutefois d'une importance cruciale pour toutes les décisions futures. »

Bien que la province évalue le déménagement du Centre des sciences de l'Ontario à la Place de l'Ontario depuis 2016, les renseignements fournis à l'appui de la décision ne comprenaient pas une liste complète des coûts pour réaliser une comparaison détaillée entre le déménagement et le maintien du centre à l'emplacement actuel. Par exemple, les frais de financement, de transaction et juridiques pour la construction du nouveau centre des sciences prévus dans le modèle de partenariat public-privé (PPP) par rapport aux coûts similaires associés au maintien à l'emplacement actuel n'ont pas été pris en compte dans l'analyse. Les frais de stationnement plus élevés pour la réinstallation n'ont pas non plus été pris en compte.

L'audit a également relevé que les consultations avec les intervenants clés, comme les propriétaires du centre, n'ont pas été suffisantes. De plus, L'Office de protection de la nature de Tonto et de la région n'a pas été consulté et les discussions avec la Ville de Toronto ont été limitées. Les grands conseils scolaires de la région du Grand Toronto, qui seraient directement touchés, n'ont pas non plus été inclus dans les consultations. Les élèves du primaire et du secondaire représentent 25 % des visiteurs du centre.

Les installations actuelles du Centre des sciences de l'Ontario nécessitent un investissement de 370 millions de dollars en travaux d'entretien et de réparation différés. De plus, la passerelle piétonnière reliant l'entrée principale aux expositions est maintenant fermée en raison de problèmes structurels majeurs. Au cours de l'exercice 2022-2023, le centre avait dépensé 2,4 millions de dollars pour transporter les visiteurs en autobus du stationnement vers une autre entrée, ce qui avait une incidence importante sur l'expérience des visiteurs.

Science Nord s'est lancé dans un plan d'expansion coûteux qui n'était pas étayé par une planification financière rigoureuse et d'autres renseignements essentiels. Par exemple, le coût de son projet de mine modèle est passé de 5 millions de dollars en 2020 à 15 millions de dollars d'ici 2023 en raison de hausses des coûts d'excavation et de construction découlant principalement d'une mauvaise gestion du projet.

« Les centres scientifiques sont d'une importance vitale pour susciter l'intérêt pour la découverte scientifique et mettre en lumière les répercussions positives que les connaissances scientifiques peuvent avoir sur l'Ontario et son économie. Pour que la province soit bien placée pour en tirer profit, les décisions clés concernant ces installations devraient être prises en tenant compte des meilleurs renseignements possibles », explique M. Stavropoulos.

-30-

Renseignements :

Becky Fong,

Gestionnaire, communications
stratégiques et mobilisation

becky.fong@auditor.on.ca

Cellulaire : 416-529 2099

Le rapport est accessible à l'adresse www.auditor.on.ca

✕ @OntarioAuditor

Le Bureau du vérificateur général de l'Ontario est un bureau indépendant de l'Assemblée législative qui mène des audits de l'optimisation des ressources et des audits financiers du gouvernement provincial et de ses ministères et organismes. Il audite également les organismes du secteur parapublic qui reçoivent un financement provincial. Sa vision est d'offrir une valeur et un niveau d'assurance exceptionnels aux députés à l'Assemblée législative, au Comité permanent des comptes publics et à l'ensemble de la population ontarienne en faisant un travail de haute qualité qui favorise la responsabilisation, l'optimisation des ressources et une gouvernance efficace dans le secteur public de l'Ontario.